

Le Landeron, le 10.08.2021

Rapport d'activité 2020/2021

L'Assemblée générale ordinaire a eu lieu les 27 et 28 août 2020 dans le Canton d'Uri. Damien Gisler, Chef du service de l'agriculture, a salué l'Assemblée et présenté son canton. Son équipe a organisé cette manifestation à la perfection. Le Conseiller d'Etat en charge de l'Economie Urban Camenzin nous a fait l'honneur de nous rejoindre pour le banquet au cours duquel il a salué l'Assemblée. L'Assemblée s'est suivie d'une présentation du tourisme. Le second jour, nous avons une présentation sur la stratégie cantonale en matière de surfaces d'assolement. Nous nous sommes ensuite déplacés à Urnerboden, où l'organisation du syndicat d'alpage nous a été présenté. Nous avons pu visiter la fromagerie.

Durant l'exercice, Suisse melio a pris position sur différents thèmes : révision du mode de répartition des crédits de contributions fédérales (OFAG), actualisation de la terminologie en matière d'économie agraire (AGRIDEA), modèle minimal de données géographiques (OFAG) et la révision du programme d'étude Master en géomatique (EPFZ/ETH). Le Comité remercie tous ceux qui se sont investis et ont participé à ces processus d'importance.

La traditionnelle journée technique, organisée conjointement avec l'OFAG s'est à nouveau déroulée en ligne, le 17 juin 2021. Agridea a assumé, à la perfection, l'organisation technique. Les workshops ont pu avoir lieu l'après-midi. 80 personnes se sont inscrites. Le Comité remercie Agridea pour les prestations fournies, tout s'est déroulé parfaitement.

Durant l'exercice, le Comité a siégé à deux reprises en séance ordinaire.

Le Comité s'est réuni une fois supplémentaire pour une réflexion stratégique. Nous avons débattu de manière passionnante et passionnée, sans tabou. Nous nous sommes posé la question si suisse melio avait une raison de continuer d'exister, sans l'OFAG comme membre et en parallèle à la CO-SAC/KOLAS. Nous avons fait le constat que suisse melio n'est pas assez réactive, l'espace entre les séances du comité et/ou des commissions étant trop élevé. L'OFAG cherche le contact mais les réponses sont trop lentes. Le Comité a estimé que suisse melio devait absolument continuer d'exister : c'est une plate-forme d'échange indispensable, elle offre des possibilités de formation continue, elle permet de faire évoluer la politique agricole en matière d'améliorations des structures grâce à la culture d'échange soignée avec l'OFAG depuis plus de 100 ans et elle donne la parole aux collaborateurs réellement en charge de l'exécution. Pour garder, voire améliorer, sa position de partenaire de

suisse melio
Joël Bader, Président
c/o Service de l'agriculture
Rte Jo-Siffert 36, CP, 1762 Givisiez
Tel. +41 26 305 23 15
Joel.bader@fr.ch
www.suisse melio.ch

l'OFAG et de la COSAC/KOLAS, suisse melio doit devenir plus réactive pour répondre aux sollicitations de ces partenaires dans les meilleurs délais. C'est pourquoi le Comité a décidé :

- Le Comité siège depuis juillet 2021 chaque mois, on line, la semaine qui suit la séance du Comité COSAC/KOLAS, afin de pouvoir reprendre les thèmes.
- Les chefs de secteurs OFAG sont invités systématiquement.
- Le Comité peut ainsi réactivement traiter les demandes ou questions de l'OFAG et/ou de la COSAC/KOLAS ou transférer la question à une de ses commissions.

Le Comité est fier de cette modification de fonctionnement qui donne un nouvel élan à notre association.

En ma qualité de Président suisse melio, je suis membre du Comité de la Conférence suisse des services de l'agriculture cantonaux COSAC/KOLAS. J'ai participé à 9 séances ordinaires du Comité, à une journée de travail, à l'Assemblée générale 2020 du 4.09.2021 à Emmetten NW, à l'Assemblée générale 2021 du 21.05.2021 (on line) et à un échange avec l'OFAG.

Au nom du Comité, je tiens à remercier chaleureusement tous ceux qui s'investissent pour Suisse melio, notamment les membres des commissions « Tiefau » et « Hochbau ».

suissemelio



Joël Bader
Président